

WIR WACHSEN ZUSAMMEN!

TUNAKUA PAMOJA!

IGS Querum plant eine langfristige Schulpartnerschaft inclusive Begegnungsreisen mit der Ewong'on Secondary School in Tansania – Antrag bei ENSA gestellt

Die IGS Querum hat einen Förderantrag beim ENSA-Programm eingereicht, um 2026 eine neue internationale Schulpartnerschaft mit der Ewong'on Secondary School in Manyara (Tansania) aufzubauen. Wenn die Fördermittel bewilligt werden, wird ein gemeinsames Austauschprojekt entstehen, das sich künstlerisch und wissenschaftlich mit dem Thema Pflanzenschutz und Klimaschutz beschäftigt.



Schülerinnen und Schüler der Ewong'on Secondary School mit ihrem Schulleiter in Manyara, Tansania.

Geplant ist, dass im Juni 2026 vier Schülerinnen und zwei Lehrkräfte aus Tansania nach Braunschweig reisen, um hier gemeinsam mit Schülerinnen und Schülern der „Werkstatt Tansania“ ein langfristiges Klimaschutz und Austausch-Projekt zu planen.

Im Oktober 2026 soll dann eine kleine Delegation der IGS Querum zum Gegenbesuch nach Tansania reisen, um die gemeinsame Arbeit fortzusetzen.

Das Projekt verfolgt das Ziel, globale Zusammenhänge erlebbar zu machen und nachhaltiges Denken und Handeln im Sinne der Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) zu fördern. Es orientiert sich an den Nachhaltigkeitszielen der Vereinten Nationen (SDG 4 – Hochwertige Bildung, SDG 13 – Klimaschutz, SDG 15 – Leben an Land).



Unsere Austauschschüler:innen und ihr Schulleiter für die Anbahnungsreise 2026

Da die Förderung durch ENSA maximal 14.000 Euro beträgt, ist die Werkstatt zusätzlich auf Spenden angewiesen, um die gesamte Reise und die begleitenden Workshops realisieren zu können. Unterstützungen und Spenden sind herzlich willkommen.



Erste Aktionen des 7. Jahrgangs am Tag der offenen Tür 2024 an der IGS Querum, (Mangos zur Verkostung)

Ewong'on Secondary School – Lernen im Herzen Tansanias

Die Ewong'on Secondary School liegt im Distrikt Simanjiro in der Manyara-Region, rund 30 Kilometer vom Kilimandscharo entfernt. Die Schule wurde 2008 von engagierten Eltern gegründet und hat sich seitdem zu einer festen Bildungseinrichtung der Region entwickelt. Derzeit besuchen etwa 295 Schülerinnen und Schüler im Alter von 14 bis 18 Jahren die Schule, die von 14 Lehrkräften unterrichtet werden. Auf dem weitläufigen Gelände befinden sich Schulgebäude, Lehrkräftehäuser und ein Wohnheim für Schülerinnen und Schüler. Besonders stolz ist die Schule auf ihre enge Verbindung zur Umgebung: Themen wie Landwirtschaft, Pflanzenschutz und nachhaltige Entwicklung gehören hier zum Alltag.



Lernen und Leben an der Ewong'on Secondary School im Fach: Agra Kultur

Werkstatt Tansania – Lernen über Grenzen hinweg

An der IGS Querum begleitet die zweijährige „Werkstatt Tansania“ die Vorbereitungen und die spätere Umsetzung des Projektes. In dieser Werkstatt setzen sich Schülerinnen und Schüler künstlerisch, ökologisch und sozial mit Themen rund um Pflanzen, Klima und Nachhaltigkeit auseinander. Zeichnen, Fotografieren und Filmen spielen dabei eine zentrale Rolle, ebenso wie der Austausch. Die Werkstatt schafft einen Lernraum, in dem junge Menschen ihre Kreativität entfalten und zugleich Verantwortung für eine gemeinsame Zukunft übernehmen.



Schülerinnen und Schüler der Werkstatt Tansania beim Arbeiten

Das Projekt steht unter dem Motto „Wir wachsen gemeinsam“ und verbindet Jugendliche aus Deutschland und Tansania in ihrem Engagement für Nachhaltigkeit, Kunst und Klimaschutz.

Fotos und Berichte der Werkstatt Tansania folgen, sobald Neuigkeiten vorliegen.